
「雖然自己
外表看似很有自

信 ，但其實很缺乏安全
感，之前一直努力也找不到
自己的價值，所以想在今次
奧運證明給人看誰是李卓
耀。」矢志奧運金牌的李卓
耀（圖右）小組出局，在混合採訪區，意外地展現了脆弱一面。
李卓耀場內外一向予人自信的感覺，沒料到他會坦承「缺乏安

全感」。出發奧運前揚言「目標一定金牌」，伴隨他來到巴黎的其
實是巨大的壓力：「這是我唯一可證明誰是李卓耀的機會，雖然落
差很大，但我無後悔說過目標是金牌。」
自認識阿耀以來，就是直腸直肚、毫不修飾的個性球手，以為

他對別人看法毫不在乎，但到這天才了解到他的另一面。「自己的
外表、形象，予人感覺就是衝動、偷懶、亂來、鍾意玩，但沒人知
我為了今次奧運的態度，我對得起我自己、對得起那些真心幫我的
人。」他續說：「香港羽毛球不止最出名那幾個運動員，今次來的
運動員，全部都應該被認識。」
昨日的他似乎有點迷失，其實這才是獨一無二的他。奧運失利

了，卻讓他直視自己內心，期望日後更強大的李卓耀。
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逾百市民媒體守候機場迎接

劍后載譽歸
飛吻謝港人

港隊在今屆奧運至今累積兩金兩
銅，經已創下歷史佳績，奪得

首金的江旻憓昨和女子花劍運動員
陳諾思率先返港，未到6點已有過百
名市民及媒體在現場守候，場面壯
觀。江、陳二人在文化體育及旅遊
局局長楊潤雄等陪同下，在約清晨6
時40分步出接機大堂，現場等候已
久的市民立即報以如雷掌聲及歡呼
聲，「世一」、「江旻憓」、「劍
后」等叫喊聲此起彼落，響徹整個
接機大堂。
得到大批市民迎接，江旻憓表

示：「上屆東京奧運輸了要面壁
（隔離）21天，自己都用了很多時
間去沉澱。今次返港見到那麼多
人，真的很感動，謝謝大家，希望
日後可以帶着金牌與更多小朋友見
面，分享金牌喜悅。」
港隊今屆奧運成績驕人，江旻

憓說：「首先恭喜張家朗及何詩
蓓，有時候不能只用成績去衡量運
動員對運動的付出，一眾師兄、師

姐以往在資源不足的情況下仍努力
去爭取好成績，讓我們這一輩有更
多資源去追夢。」

望設基金推動劍擊

江旻憓奪金後可獲「賽馬會優
秀運動員獎勵計劃」獎金港幣600萬
元，她透露會先用獎金買禮物給身
邊的教練、團隊、體院和室友陳諾
思，剩下的錢則會用來成立慈善基
金或社企：「會用作推廣劍擊運
動，劍擊器材很多，場地也有限
制，希望可以讓更多人有機會接觸
劍擊運動。」
為一睹江旻憓風采，市民黃小

姐專程凌晨4時起床，清晨約6時到
機場，最後成功與江旻憓合照，黃
小姐表示是希望彌補決賽當日因事
未能觀看直播的遺憾。也有在港轉
機而路過、來自浙江的16歲凌同學
則說：「江旻憓人長得好看，又是
一位高學歷的運動員，加上有『大
心臟』，自己會向她學習。」

在巴黎奧運會贏得女子個人重劍金牌的「微笑劍后」江旻
憓（Vivian），昨日約清晨7時凱旋返港，吸引過百名市民到機
場迎接。雖然經過近 12小時的機程，但Vivian 步出接機大堂
時，仍是笑容滿面地向市民揮手兼飛吻作回應，對於獲得這麼
多人的支持和愛戴，江旻憓表示十分感動，亦指港隊今屆奧運
能再創佳績，全賴一眾香港體壇前輩的堅持和努力。

■江旻憓（中）在文化體育
及旅遊局局長楊潤雄（左）陪同

下回港。
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「美人魚」何詩蓓繼200米
自由泳奪得銅牌後，昨日凌晨再
在100米自由泳多添一銅，連續
兩屆奧運取得兩面獎牌，成為史
上首位擁有四面奧運獎牌的香港
運動員。何詩蓓賽後自爆在東京
奧運後曾想過退役，可幸最終她選
擇堅持下去，如今要感謝自己當日
的決定。
在第4線出發的何詩蓓，在

昨仗決賽游出 52 秒 33 獲得銅
牌，金牌和銀牌分別由瑞典施祖
唐及美國赫斯基奪得。何詩蓓坦
言參加巴黎奧運的最大目標是
挑戰自己：「我來到奧運比賽，
是希望把一切做到最好，看看我
的實力去到哪裏；很感激的是大

家也很支持我，在這裏好想同大
家講多謝，也多謝身邊一直幫助
我的人。」
何詩蓓更表示：「其實東

京奧運後有想過，究竟應否
退役，因為若要進軍巴黎奧
運，便要確認自己是否還能
取得進步，同時也能樂在其中；
因為只有保持熱情，才不會覺得
辛苦，而現在我可以肯定地說，
我沒有後悔繼續游泳的決定。」
最後，何詩蓓表示希望自己

的經歷能為後輩帶來正能量：
「希望可以啟發未來會比賽的運
動員，以及正在訓練、希望可以
去奧運的小朋友，為他們帶來正
能量。」 記者 葉詩敏 巴黎直擊

100自摘銅 累積4獎牌
何詩蓓慶幸自己沒放棄
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